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BIBLOGRAPHISCHE BESCHREIBUNG 

Ein mittelständisches Luftfahrtunternehmen, hat ihre Geschäftsprozesse in den letzten 

sieben Jahren durch die Einführung eines Enterprise Resource Planning System P2 

(P2) von der Firma Automation Productivity GmbH drastisch umgestellt. 

Diese Arbeit bezieht sich auf die wirtschaftlichen Auswirkungen des betrachteten 

mittelständischen Luftfahrtunternehmens durch die Einführung von P2. Die vorliegende 

Analyse beginnt mit den theoretischen Grundlagen von ERP-Systemen und 

Wirtschaftlichkeitsuntersuchungen. Danach wird eine Kosten-Nutzen-Analyse 

durchgeführt und in eine Profit-Strategie-Entscheidungsmatrix übertragen. 

Im Anschluss werden die wirtschaftlichen Auswirkungen nach der Einführung von P2 

mit der Ist-Analyse vor P2 gegenübergestellt und bewertet. 

Schließlich werden Handlungsempfehlungen für P2 erarbeitet, durch welche die 

finanzielle Situation des mittelständischen Luftfahrtunternehmens weiterhin verbessert 

und die Firma zukünftig noch wettbewerbsfähiger gestaltet werden könnte. 

ABSTRACT 

Over the past seven years, a mid-sized aircraft maintenance facility, drastically 

transformed its business processes by implementing an Enterprise Resource Planning 

System, otherwise known as P2, from Automation Productivity GmbH.  

My thesis follows and analyses this transformation in a feasibility study beginning with 

an explanation of the theoretical foundations of ERP-Systems and of methods of 

Economic feasibility studies for IT Investments in general. After that, a Costs and 

Benefit Analysis will be performed and transferred into a Profit/Strategy Decision 

Matrix.  

Next, the economic conditions before and after the introduction of P2 will be explained 

and evaluated. 

In conclusion, further improvements to the system will be discussed, as well as the 

resulting affects to the aircraft maintenance facility  financial and competitive positions.   
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